

HOMENAJE A JOTABECHE

En la última sesión, el Grupo Literario "Palamós" rindió un homenaje a José Joaquín Vallejo, con motivo de cumplirse un año más del fallecimiento del gran escritor asturiano, ocurrido el 27 de septiembre de 1933. El Sr. Leocadio Astivia, a cargo de Distinguido Sr. Juan Amador, quien, en honor a la personalidad de Jotabechu, leyó el siguiente trabajo:

"Mientras en nuestro país florecían los destellos del amanecer de la República, la ciudad de Copiaco debía a los al más precioso de nuestros escritores asturianos, José Joaquín Vallejo, más conocido por el seudónimo de JOTABECHE, que lo adoptó de las iniciales de su amigo argentino Juan Agustín Chaves, fallecido en la capital de nuestra provincia.

Provenía Jotabechu de una familia honorable aunque modesta en sus raíces económicas. Estudió primero en el Liceo de La Estrella, y más tarde en el Liceo "Chelo", fundado en Santiago por don José Joaquín de Miera. Su vida estudiantil estuvo rodeada de dificultades e interrupciones, motivadas por su precaria condición, la exigencia de su sustento y su calidad de joven provinciano. Pero todas estas circunstancias adversas le sirvieron más bien de un estímulo poderoso para perfeccionar su personalidad, dotada de un innato espíritu creativo y de una brillante imaginación.

En definitiva, la exigencia de su sustento y su calidad de joven provinciano. Pero todas estas circunstancias adversas le sirvieron más bien de un estímulo poderoso para perfeccionar su personalidad, dotada de un innato espíritu creativo y de una brillante imaginación.

Cuando, en medio de la incipiente cultura de la joven república chilena, poderosamente el Movimiento Intelectual del 21, como un aliento en medio del desierto, ya Jotabechu había iniciado sus "Artículos de Copiaco" en "El Mercurio" de Valparaíso. En un estilo vigoroso, pleno de vida, con un sentido realista, Jotabechu describió, analizó y comentó los temas de Chile, de su provincia, de su época. Por su manera de presentar los hechos, se le ha llamado el "Larra" chileno, compartiendo con el célebre crítico un afán, a quien Jotabechu admiraba, Chileño por sobre todos los cosas. Vallejo abarcaba del romanticismo importado de ultramar. A su estilo, los romances eran fáciles y sencillos.

Homenaje a Jotabeche [artículo] Benian.

Libros y documentos

AUTORÍA

Benian

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje a Jotabeche [artículo] Benian.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile